



► La matrícula total de educación superior chilena, que llega a 1.385.828 personas, refleja un aumento del 3,3% respecto de 2023.

Matrícula de educación superior 2024

Psicología es la carrera universitaria más apetecida y pedagogías confirman alza

El SIES de la Subsecretaría de Educación Superior dará a conocer el informe tras el proceso de este año, donde se dará cuenta, entre otras cosas, que en el caso de las universidades la matrícula es la más alta de la historia para este tipo de institución.

Roberto Gálvez

Las pedagogías en general, confirmando el alza que ya habían mostrado en 2023, y Psicología, posicionándose como la carrera más apetecida entre los estudiantes que en 2024 cursan su primer año universitario. Esas son algunas de las conclusiones que arroja el informe de matrícula de educación superior de 2024 en Chile al que tuvo acceso La Tercera y que prontamente revelará el SIES de la Subsecretaría de Educación Superior.

La información corresponde a la matrícula reportada por las 137 instituciones de educación superior vigentes en Chile (46 Centros de Formación Técnica, 33 Institutos Profesionales y 58 universidades) y que, en el caso de pregrado, tiene como fecha de

corte el 30 de abril y en posgrado y postítulo el 15 de mayo.

Y así, una de las primeras conclusiones del informe dice que la matrícula total de educación superior chilena, que llega a 1.385.828 personas, refleja un aumento del 3,3% respecto de 2023, "con lo cual se confirman cuatro años seguidos de crecimiento posterior al importante descenso observado en 2020, asociado a la pandemia".

Más en específico, la matrícula de pregrado concentra el 92,2% de la matrícula total, mientras que el posgrado representa el 3,8%, y el postítulo, el 4,1%. Asimismo, según el tipo de institución, las universidades concentran el 58,8% de la matrícula, seguida de los Institutos Profesionales (IP) con un 30,8%, y los Centros de Formación Técnica (CFT) con un 10,5%. Las mujeres, en tanto,

representan el 53,3% de la matrícula, aumentando un 2,9% respecto del año anterior.

Pregrado

El pregrado llega a 1.277.340 matrículas, lo que implica un incremento del 2,2% respecto de 2023, donde las universidades subieron un 1,8%, los CFT, 6,2% y los IP, un 1,7%. La matrícula, además, se concentra en las universidades (55,3%), seguido de los IP (33,4%) y CFT (11,4%). Por ejemplo, en el caso de las universidades, la matrícula es la más alta de la historia de este tipo de institución. Y dentro de este tipo de instituciones, el mayor aumento se da en las universidades privadas no pertenecientes al Consejo de Rectores (Cruch), con una alza de 2,8%, luego las privadas del Cruch (1,6%) y posteriormente las estatales (0,4%).

Del mismo modo, el informe analiza la matrícula de primer año de pregrado, es decir, los nuevos alumnos que ingresaron este 2024 y que aumentaron en un 2,6% respecto del año pasado. En tal sentido, se observa que por área del conocimiento los programas de Tecnología, Salud y Administración y Comercio son los que concentran la mayor parte de la matrícula, con 27,1%, 18,9% y 18,2%, respectivamente. A su vez, al comparar la matrícula con la del año anterior, se observa que el mayor incremento se da en las áreas de Agropecuaria (5,5%), Tecnología (4,8%) y Arte y Arquitectura (3,7%). En la otra vereda, las áreas que presentan menor variación son Salud (0%), Derecho (0,6%), Administración y Comercio (1,1%), y Educación y Humanidades (1,3%).

Carreras de mayor matrícula de primer año por tipo de institución:

A nivel de carreras universitarias, las que presentan mayor matrícula de primer año son Psicología (11.568), Derecho (10.176), Ingeniería Comercial (9.418) y Enfermería (7.466), tendencia estable desde 2008. Por otro lado, señala el informe, "si consideramos las veinte carreras con mayor matrícula de primer año de pregrado 2024 en universidades, las mayores alzas respecto del año anterior se dan en Química y Farmacia (19,4%), Pedagogía en Educación Diferencial (13,1%), Ingeniería Civil en Computación e Informática (12,3%) e Ingeniería Civil Industrial (10,4%)".

Incluso se aventura un zoom a los programas de Pedagogías, donde se advierte que, en promedio, la matrícula de primer año subió 3,3%, reflejado en carreras como Pedagogía en Educación de Párvulos (13,7%), Pedagogía en Educación Diferencial (13,1%), Pedagogía en Educación Física (8,2%) y Pedagogía en Educación Básica (7,9%). "Con esto, la matrícula de primer año de Pedagogías, que había mostrado bajas consecutivas entre 2019 y 2022, se recupera por segundo año consecutivo llegando en 2024 a 13.279 matrículas de primer año", se lee. No obstante, hay carreras como Pedagogía en Idiomas, Pedagogía en Lenguaje, Comunicación y/o Castellano, Pedagogía en Historia, Geografía y Ciencias Sociales, Pedagogía en Matemáticas y Computación, Pedagogía en Ciencias y Pedagogía en Filosofía y Religión que presentan bajas.

En los IP, en tanto, las carreras con mayor matrícula de primer año son Ingeniería en Computación e Informática (7.094), Técnico en Enfermería (6.676), Administración de Empresas e Ingenierías Asociadas (6.040) e Ingeniería en Mecánica Automotriz (5.080). Técnico en Enfermería, que históricamente había ocupado el primer lugar entre las carreras IP con mayor matrícula de primer año, pasó al segundo lugar, siendo desplazada por Ingeniería en Computación e Informática. En los CFT, en tanto, las carreras más apetecidas por los novatos fueron Técnico en Enfermería (9.017), Técnico en Administración de Empresas (5.613), Técnico en Gastronomía y Cocina (5.022) y Técnico Asistente de Párvulos (4.122). ●